



Title	目で見るWHO 第78号 表紙・目次等
Author(s)	岩本, 洋子
Citation	目で見るWHO. 2021, 78, p. 1-1
Version Type	VoR
URL	https://hdl.handle.net/11094/87510
rights	
Note	

The University of Osaka Institutional Knowledge Archive : OUKA

<https://ir.library.osaka-u.ac.jp/>

The University of Osaka

目で見る WHO

2021 秋号

No.78



公益社団法人

日本WHO協会

CONTENTS

P1	ごあいさつ	岩本 洋子
P2-5	巻頭特集	
	健康問題としての交通外傷	中原 慎二
	セミナー・イベント報告	
P6-9	1. Nursing Now ~看護の力で大阪を元気に~	高橋 弘枝
P10-13	2.「堺セーフ・シティーズ・グローバル・イニシアティブ」 公的空間における女性への性暴力を許さない取り組み	李 節子
P14-15	NGO・団体紹介	
	ケニア共和国 現地NGO「シロアムの園」	公文 和子
	WHO協力センター報告	
P16-17	1. 長崎大学	高村 昇
		田崎 修
P18-19	2. 国立感染症研究所	石井 孝司
P20-21	3. 国立保健医療科学院	稻葉 洋平
		牛山 明
P22-23	WHO職員日記	
	気候危機が私たちの生活に及ぼす影響—最前線、南太平洋の島国からの声—	北畠 さおり
P24-29	WHOニュース 2021年5月／6月／7月 関西グローバルヘルス(KGH)の集い 「Covid-19からの学びは国境を越えて」	
P30-31	第1回 保健ボランティア なぜ、日本には活躍の場がないのか？	戸田 登美子
P32	第2回 オンライン国際協力 できること、できないことは、なに？	磯邊 綾菜
P33	第3回 ソーシャル・ディスタンス とり残されたのは、だれ？	山本 貴子
P34-35	日本WHO協会沿革／WHO憲章	
P36	WHO地域事務所地図	
P37	寄付者のご芳名／編集委員のページ	森本 早紀
P38	入会案内	

ごあいさつ



日本WHO協会 理事
弁護士
岩本 洋子

コロナ禍で考える医療と人間 ～専門的な医療と一般の人間の双方向 から考える～

コロナ禍で「医療崩壊」とか「医療逼迫」とか言われて、新聞にもそのような文字が毎日載るのですが、それは「医療の問題」ではなく病気になった「人間」の問題であることを実感する出来事がありました。

大阪で毎日、1000人を超えるコロナ陽性者が出ていた5月のことです。知人から「入院できず自宅にいる友人が10日間も自宅で発熱している。この人（50才）をなんとか入院させてやつて欲しい！！」と私に電話があったのです。しかし、そのような「裏口入院ルート」があるはずもなく、その時はお断りして終わりました。その後、その人は血中酸素濃度が80台になって、救急搬送され、やっと入院できたそうです。この後、私は新聞やテレビで「全国の死者〇人、大阪の死者〇人」と報道されるのを毎日見ながら、電話の人が「死者」の数の中に入っていたらどうしようかと真剣に考えました。幸いこの人は回復できたのですが、毎日1000人がコロナ陽性になって「医療崩壊」が起こっているということは、医療現場の問題というより人間が医療を受けられず、自宅で苦しんでいるという人間の問題であることを実感しました。

～専門分野と一般社会の橋渡しを～

日本WHO協会は、これまで医療を目指す若者の支援者であろうと努力してきました。そのためのプログラムも、インターンシップ助成など、毎年いくつかを実施しています。それに加えて、今回のコロナ禍での医療と一般の人との関わりをみて、日本の最先端医療の中で生活をしている一般の人間の側からの記事を、この「目で見るWHO」に入れられないかな、と思いました。専門の人の読み物だけでない「一般の記事」です。

私は弁護士をしていますからわかるのですが、法律は専門的な技術がないと作ったり、解釈したりするのは難しいのです。しかし、その法律が適用されるのは一般の人に対してです。

医療も法律も同じです。一般の人に読まれる雑誌をつくり、一般の人に理解される日本WHO協会をつくること、を目指せればと思います。

2021年10月